



El Eco de Cartagena

Diario docente de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESPDE MADRID

Esta es la hora

Días pasados el Presidente del Directorio estuvo en el Consejo de Instrucción Pública. Le recibieron los más eminentes e ilustres varones de la benemérita entidad y el general Primo de Rivera, después de los saludos y frases de tributo, expuso llanamente el pensamiento del Directorio en lo atañente al problema y a los libros de texto en Institutos y Universidades, que casi no puede expresar con la fórmula: «programa único y texto útil y barato».

Lo de la novedad y baratura susodichas es vieja y general aspiración de los padres de familia, y veces que al acercarse la fecha del 1 de Octubre la había yo expresado. Recuerdo que me he referido siempre al problema de la carestía de los matriculas, agravadas por el precio, a veces fabuloso, de los libros de texto, pero recuerdo también que si fui oido, cosa que dije, jamás fui escuchado. Los mismos periódicos, hartos ya de mechazos en hierro frío, abandonaron el tema o lo trataron desmayadamente, como quien pasa que pierde el tiempo; y todos juntos resignaron, a la fuerza, a pasar por el aro que tendían algunos mercachifles de la enseñanza.

Pues bien: ha bastado la visita del Presidente del Directorio al Consejo de Instrucción Pública y las breves, pero sustanciosas palabras que pronunció ante los miembros del mismo, para que, lo que consideramos todos como cosa perdida, o como problema insoluble, lo tangamos como de probable y así fácil y rápida solución, y así lo demuestra el hecho de que coincidan en proponerla, sin duda por coincidir también en las esperanzas, de conseguirlo, todos los periódicos.

Ya me hago cargo de que la cosa no es tan sencilla como parece. Desde el punto de vista de la libertad de conciencia rectamente entendida, no puede así, de buenas a primeras, imponerse un texto, ni un programa, (sobre todo se determinadas materias entregadas por Dios a las disputas de los hombres) a todos los catedráticos y maestros. «Cada maestro, tiene su libro», dice el apotegma popular y no es fácil impedir de pronto el curso de esas aguas.

Pero aun tan lejado esto en cuanto, todos pensamos que si hay que romper viejos moldes, viejas rutinas, viejos amigos; y si hay que consagrarse radicalmente con los intollerables desmanes del industrialismo con indumento de pedagogo, es ahora, en periodo de dictadura, en periodo en que no hay necesidad de temblar gaitas, ni de llamar asperges, ni de concertar voluntades, cuando se puede hacer, sacrificando, si es preciso, los intereses, las conveniencias y más las codicilias partidistas, al bien de la colectividad;

Sin duda que el problema es un tanto ardido; sin duda, también, que en los archivos del Ministerio, habrá otras buenas, medianas y pésimas docenas de soluciones. La buena voluntad puede más que el buen talento, si existe lo poseen personas tomadas de desánimo, o víctimas de la perplejidad que supone la irresolución. Mey que poner, sin demora, mano a la obra. Eso es la oportunidad. Nadie se da por asombrado pero comprende todo el mundo que de noche y a ciertas horas es cuando se pueden limpiar los pozos negros. En esto de los libros de texto los hay. El Directorio hará hoy una gran bien a España e iengre a la mayoría de los catedráticos y maestros que son generosos y abnegados si ponen término a ciertas verdaderas explotaciones.

M. Peñalver

De Sociedad

Los que viajan

Marcha a Valencia donde pasará esa temporada el contador municipal don Antonio Ripoll.

—A Madrid, el coronel de Artillería don Fernando Calderón.

—Ha llegado de Cádiz don José González y su distinguida esposa para estar una temporada con sus padres los señores de González Quintero.

—Para predicar un sermón ha marchado a Murcia el Rydo. P. José Besteiro, Misionero del Inmaculado Corazón de María.

—Ha regresado de Algeciras... y desde luego de una temporada, el Comandante de Infantería de Marinas, Ayudante del Excmo. señor Capitán General del Departamento, don José Cardosa y su distinguida esposa.

—A Ceuta, el suboficial de Artillería don Julio Castillo.

Notas varias

El próximo domingo se verificará en la parroquia de Santa María de Gracia el matrimonio nupcial de la encantadora señorita Dolores Olivares con el joven oficial de Telégrafos don Vicente Díaz Sánchez. Por adelantado nuestras enhorabuenas.

—Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa y robusta niña la esposa del agente de Vigilancia don Juan Morente, amigo nuestro.

—Bailan los grandes enigmas enhorabuena.

—Nuestro querido amigo el coronel de E. M. Don Francisco Hidalgo ha sido ascendido al empleo de maestro, por lo que le enviamos nuestra más cumplida felicitación.

Enfermos

Se encuentra restablecida de su enfermedad doña Blanca Mazzanaro, esposa del médico don Fernando Oliva.

Letras de luto

En la parroquia de Santa María de Gracia se han celebrado hoy solemnes por el alma de don Mariano de Muñoz y Saiz de Andino, Subteniente que fué de la Armada, habiéndole visto muy concurridos.

A su viuda, hermanas y demás familia reiteramos nuestro pésame por tan sensible pérdida.

—Hasta tarde a las cinco y seguido de numeroso acompañamiento se ha celebrado el entierro del comandante de Infantería de Marinas don Carlos Rodríguez y Sánchez Núñez.

En su funeral de Infantería de Marinas le han rendido los honores correspondientes.

Decimos en paz su alma y su familia toda reciba la expresión de nuestro pésame más sentido.

Información

de Guerra

Se autoriza a los jefes de la sexta promoción de Infantería que lo deseen para asistir al homenaje que se tributará al general Riquelme en Madrid.

—Hasta tarde ha revistado el Excmo. señor General Gobernador Militar de la plaza a las fuerzas del regimiento Cartagena, formando éstas en la explanada de la plaza de toros. Durante la revista se banda de Médicos ha ejecutado un selecto programa.

—Ha sido nombrado ayudante de campo del gobernador militar, Excmo. Se. don Eduardo Castell y Ortúlio, al comandante del regimiento «Sevillitas» don Vicente Sánchez Gómez.

SEGUIDILLAS

En el Patronato

EDICTO

Don Alfonso Torres López, Alcalde, Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad

HAGO SABER:

Que en cumplimiento del acuerdo de la Junta General de Abastos del día 22 de Enero próximo pasado los productores, fabricantes, almacenistas y detallistas de aceite, cumplidos los extremos que a continuación se fijan bajan las cuotas que en los mismos se expresan.

PRIMERO: A partir de esta fecha, quedarán intercambiados por la Junta Central de Abastos todos los aceites de oliva.

SEGUNDO: En el importorable plazo de diez días, a contar desde la fecha en que esta disposición se publica en el «Boletín Oficial» de cada provincia, han de relacionar juntas de existencia de aceites con especificación de clases corrientes en el mercado a los productores, fabricantes, almacenistas y detallistas que presentan una cantidad de dicho artículo, superior a cuatro quintales métricos. Dichas declaraciones se presentarán a los Delegados Gubernativos en los Partidos judiciales y a las Juntas Provinciales de Abastos en las Capitales, dando una y otras cuotas telegráficas a la Central de las existencias del referido artículo en sus jurisdicciones.

TERCERO: Los tenedores de aceites que dejaren de hacer la expresada declaración jurada o se falsoearan, incurrirán en las sanciones de la pérdida del 50% del valor ocultado, más la multa correspondiente, que propenderá la Junta Provincial a la Central, con arreglo a lo previsto en el artículo 9º de R. Decretos «bustos de 3 de Noviembre último».

CUATRO: Las Juntas Provinciales o los Delegados Gubernativos en sus jurisdicciones, expedirán y firmarán las guías necesarias para la circulación de aceite dentro de la Península, sin restricción alguna, llevando cuenta de las entradas y salidas que semanalmente enviaran los Delegados Gubernativos a las Juntas Provinciales de que dependan y a la Central directamente.

QUINTO: Esta Junta Central en el plazo más breve posible acordará régimen definitivo sobre circulación de aceites, determinando sus clases y señalando a precios al objeto de garantizar los intereses nacionales en armonía con los de los productores y con sumidores.

NOTA ACLARATORIA: En las declaraciones juradas se hará constar todas las existencias de aceite que haya en los almacenes o depósitos, ya sean propiedad de los declarantes o de compradores.

L. que se hace público para conocimiento y cumplimiento de los interesados, debiendo advertir, que los residentes en este Partido judicial de Cartagena deberán dar cumplimiento a lo que se dispone en este Edicto ante el Se. Delegado Gobernativo de esta Ciudad, y los que residen en el Algar, Basil, Alumbres, Lentisco y Ricón de San Gil, lo verificanán ante el Se. Delegado Gobernativo de la Ciudad de La Uña por presentarlos a aquél Partido judicial.

Cartagena 4 de Febrero de 1924

EL ALCALDE.

A. Torres.

Aquel sugiero que quiera dar gusto a su paladar,

vaya y compre sin tardar el «colección» de Tomás Vera

San Roque 8. Teléfono 471.

J. DOMINGO

MÉDICO-DENTISTA
Aire 1-2. Consulta
de 9 a 1 y de 4 a 6

CARTAGENA

JUNTA
de protección a la Infancia.
Número premiado hoy